
Kurban Bayramı Hutbesi, 24.09.2015 

Kurban Bayramı 

رَهَا  اؤُهَا وَلٰكِنْ ينَاَلهُُ التَّقْوٰى مِنْكُمْ كَذٰلِكَ سَخَّ َ لحُُومُهَا وَلََ دِمََٓ لنَْ ينَاَلَ اللّٰه

رِ الْمُحْسِن   َ عَلٰى مَا هَدٰيكُمْ وَبشَ ِ  ينَ لكَُمْ لِتكَُب ِرُوا اللّٰه

Muhterem Mü’minler! 

Hacılarımız, dün Arafat’a vakfeye durarak ellerini 

rabbimize açtılar, dualarını ettiler. Bugün, şeytan 

taşlayacaklar ve Beytullah’ı tavaf edecekler. Lebbeyk 

Allahumme Lebbeyk: Buyur ya Rabbi, emrine hazırım 

diye başladıkları haclarını, Allahu Ekber, Allahu Ekber, 

la İlahe illa’llahu vallahu Ekber diyerek Kurbanlarını da 

kestikten sonra yavaş yavaş tamamlayacaklar. Rabbimiz 

her Müslümana haccetmeyi nasib eylesin! 

Aziz Kardeşlerim! 

Hiç dikkat ettiniz mi? Bugünkü bayramımız hac 

bayramı değil de niye Kurban bayramıdır? Nasıl oluyor 

da, hac Müslümanlara farz iken, o farzı yerine getirirken 

bin bir türlü meşakkate katlanırken, bizler her yıl hac 

sonrasında hac bayramı değil de kurban bayramı 

yapıyoruz. Hâlbuki, kurban, hac ile alakalı bir ibadettir.  

Değerli Müslümanlar! 

Hem haccın hem de kurbanın hikmeti, Müslümanları 

kulluk şuuruna, ve nimetlere şükür şuuruna, yani 

takvaya erdirmektir. Nitekim, Allah (c.c.), Kur’an’da 

şöyle buyurmaktadır: 

"Onların ne etleri ne de kanları Allah'a ulaşır; fakat 

O'na sadece sizin takvânız ulaşır. Sizi hidayete 

erdirdiğinden dolayı Allah'ı büyük tanıyasınız diye 

O, bu hayvanları böylece sizin istifadenize verdi. (Ey 

Muhammed!) Güzel davrananları müjdele!"1 

Meşakkatlerle dolu olan haccın tamamlanması 

sonrasında kesilen kurban bir nevi şükürdür. Bizler hac 

yapmasak bile, bulunduğumuz yerlerde kurban 

kesmekle mükellefiz. Zira, Peygamber Efendimiz 

(s.a.v.) de: "Her ailenin her sene Kurban kesmesi 

vaciptir. Ben Kurban gününde bayram yapmakla 

emrolundum. O günü Allah bu ümmet için bayram 

kılmıştır"2 buyurmuşlardır. 

Kıymetli Cemaat! 

Bayramın en önemli özelliği, sevinçlerin ortaya 

konulmasıdır. Bayram, insanların, akrabaları ile, dostları 

ile bir ayara gelerek kucaklaşması, helâlleşmesi, 

birbirinden özür dilemesi, birbirlerine hediyeler vermesi 

şeklinde kutlanır.  

İste bu sevinçler ve kutlamalar hep Allah rızasına 

yönelik kutlamalardır. Şükrün edasının, Allah’a itaatin, 

O’na kulluğun sevincinin kutlamasıdır. Ayette de işaret 

buyurulduğu gibi, bu Kurbanların ne eti, ne kanı Allah’a 

ulaşmayacaktır. Allah’a ulaşacak olan sadece ve sadece 

                                                 
1 Hac suresi, 22:37 
2 Ebû Dâvûd, Dahaya (Kurbanlar) 1-2. H. No: 2788-2789 

bizim takvamızdır. Takva, biliyorsunuz ki,  kısaca 

Allah’tan korkmak manasındadır. Lakin, Allah korkunç 

olduğu ve korkulacak bir makam olduğu için değildir bu 

korku. Bu korku kendimizden, amellerimizin 

riyakârlığından, boşa gitmişliğinden dolayı içimizde 

oluşan endişedir. Bu endişe, bu korku sebebiyledir ki, 

kulluğumuzda gösterişten uzak, samimiyet, hulus-i kalp 

hakim olur. Gönlümüz, göğsümüz iyilik ve neşe dolar. 

Rabbimize yalvardığımızda O’ndan bir şeyler isteyecek 

yüzümüz olur. Yoksa Allah hiç bir şekilde ve hiç bir 

zaman korkunç değildir. 

İşte bu yüzdendir ki, Arafat sonrasına rastlayan ve adına 

eyyam-ı nahr, kurban günleri denilen günlerde bu 

Kurbanları şükrümüzün ve takvamızın bir işareti olarak 

Allah adına keseriz. Allah adına, en az üçte birini, 

Allah’ın diğer kullarına hediye ederiz. Şimdi pek 

çoğumuz bu kurbanları, bayramları gerçek bayramlara 

dönüştürmek, ümmet ile buluşmak, Ümmet ile 

kucaklaşmak için uzak uzak diyarlara bağışladınız. Ne 

mutlu sizlere ki, kurbanlarınızı bir kez daha ümmetle 

kucaklaşma vesilesi yaptınız. Bilmediğiniz, 

görmediğiniz kardeşlerinizi böylece kucakladınız, 

onların bayramlarına bayram ilave ettiniz. 

Rabbimizden duamız şudur: Ya Rabbî, sana el açan bu 

ümmeti koru, bayramlarımızı hakikî bayramlar yapmayı 

nasib eyle! 

Bazıları kanla, göz yaşı ile yoğrulsalar da, İslam 

ümmetinin bayramı mübarek olsun! 

 

 

 

 

  



Sermon de la Fête du Sacrifice, 24.09.2015 

La Fête du Sacrifice 

رَهَا  اؤُهَا وَلٰكِنْ ينَاَلهُُ التَّقْوٰى مِنْكُمْ كَذٰلِكَ سَخَّ َ لحُُومُهَا وَلََ دِمََٓ لنَْ ينَاَلَ اللّٰه

رِ الْمُحْسِن   َ عَلٰى مَا هَدٰيكُمْ وَبشَ ِ  ينَ لكَُمْ لِتكَُب ِرُوا اللّٰه

 

Chers Croyants ! 

Hier, en réalisant le stationnement à Arafat, nos pèlerins 

ont fait des invocations en ouvrant leurs mains vers 

notre Seigneur -Azze we Djel-. Aujourd'hui ils vont 

réaliser les lancés de pierres sur Satan et vont faire le 

Tawaf, c’est-à-dire le tour de la Kaaba. Leur pèlerinage 

qu’ils ont commencé en disant Labbayk Allahoumma 

Labbayk, c’est-à-dire « Ordonne moi mon Seigneur, je 

suis prêt à exécuter Tes ordres ! », les pèlerins vont le 

terminer en disant « Allahou Akbar, Allahou Akbar, la 

İlaha illa’llahou wallahou Akbar » et en réalisant leur 

sacrifice. Que notre Seigneur -Le Très Miséricordieux- 

permette à tous les musulmans d'accomplir le 

pèlerinage. 

Mes Chers Frères ! 

Vous-êtes-vous déjà posé la question ? Pourquoi la fête 

d'aujourd'hui se nomme la fête du Sacrifice et non pas la 

fête du pèlerinage. Comment se fait-il que, bien que le 

pèlerinage soit une obligation et que lorsqu'on le réalise, 

nous surmontons milles et unes difficultés, chaque 

année après le pèlerinage, nous fêtons la fête du 

Sacrifice et non la fête du pèlerinage ? Alors que le 

sacrifice est une adoration en lien avec le pèlerinage.  

Chers Musulmans ! 

L’une des sagesses qu’apportent le pèlerinage et le 

sacrifice aux Musulmans, c’est le réveil de la 

conscience de l’adoration et du remerciement pour les 

bienfaits, afin de les faire parvenir à la piété. Allahou 

Teala dit dans le Coran : 

« Ni la chair ni le sang de ces animaux sacrifiés n’ont 

d’importance pour Allah. La seule chose qui compte 

pour Lui est votre piété. Aussi a-t-Il mis ces animaux 

à votre service, afin que vous Le glorifiiez pour vous 

avoir dirigés sur le droit chemin. Ô Mohammed ! 

Annonce la bonne nouvelle aux bienfaisants ! »3 

Après l’accomplissement plein de difficultés du 

pèlerinage, la bête sacrifiée est une sorte de 

remerciement. Quant à nous, même si nous n'effectuons 

pas le pèlerinage, nous sommes tenus de faire le 

sacrifice là où nous vivons. En effet, notre Prophète -

sas- a dit : « Il est obligatoire pour chaque famille de 

sacrifier une bête chaque année. Car il m’a été 

ordonné de célébrer ce jour de fête. Ce jour est un 

jour de fête choisi par Allah pour la communauté. »4 

Chers Fidèles ! 

                                                 
3 Sourate du Pèlerinage, 22:37 
4 Abû Dâvoud, Dahaya (les sacrifices) 1-2. H. No: 2788-2789 

La plus importante caractéristique de l'aïd, c'est de 

mettre en évidence les joies. L'aïd se fête en rendant 

visite à nos proches et nos amis, en se demandant 

pardon, et en s’offrant des cadeaux mutuellement. 

Toutes ces joies et célébrations sont faites dans le but 

unique de gagner la satisfaction de notre seigneur. Ce 

sont les célébrations de la joie de remercier Allah, de 

Lui obéir, et de L’adorer. Comme il est dit dans le 

verset, ni la viande, ni le sang de ces animaux sacrifiés 

n’ont d’importance pour Allah. La seule chose qui 

compte pour Lui c’est notre piété. Comme vous le 

savez, la piété signifie brièvement craindre Allah. Mais 

cette crainte n’est pas liées au fait qu’Allah soit 

effrayant, mais plutôt au fait que nous avons la crainte 

que nos actions ne soit pas accepté du fait de notre 

hypocrisie et que nous avons peur de nous-même. Et 

c’est grâce à cette peur et cette angoisse que la sincérité 

et la bonne foi vont devenir dominante dans notre 

adoration, loin de toute ostentation. Notre âme et notre 

cœur se remplissent de bonté et de joie. Lorsque nous 

implorons notre Seigneur, nous aurons l'audace de Lui 

demander quelque chose. En aucun cas et à aucun 

moment, Allah n'est effrayant. 

Et c'est justement pour cela que lors des jours de la Fête 

du Sacrifice, que l'on nomme Ayyâmou'n-Nahr et qui 

coïncident a l'après Arafat, nous sacrifions nos bêtes au 

nom d'Allah -le majestueux-, en signe de remerciement 

et de piété envers Lui. Pour Allah -le majestueux-, nous 

en offrons au moins un tiers aux autres serviteurs 

d’Allah. Un grand nombre d’entre nous avons offert nos 

sacrifices aux régions lointaines dans le monde afin de 

transformer leurs fêtes en vraies fêtes, afin de se 

retrouver avec la oumma et passer des bons moments 

avec eux. Quelle joie pour vous d’avoir encore une fois 

utilisé vos sacrifices afin d’en faire des moyens de 

solidarité avec la oumma. Vous vous êtes ainsi occupé 

de vos frères que vous ne connaissez même pas et que 

vous n’avez même pas rencontrés, et vous avez ainsi 

ajouté une fête à leur fête. 

L’invocation que nous faisons à notre Seigneur est la 

suivante : Ô notre Créateur, protège cette oumma qui 

ouvre ses mains vers Toi, et fait que nos fêtes 

deviennent des vraies fêtes. 

Même si certain vivent dans le sang et les larmes, nous 

souhaitons une bonne fête à toute la oumma de l’islam. 

 

 

 


